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１・２年生期末考査、３年生通常授業（11月６日～９日） 
先々週は２年生がキャリア研修、３年生は実力テストのため、１年生のみ通常授業でした。そし

て先週は、１・２年生が期末考査に突入し３年生のみ通常授業。このように学年ごとに日課が異な

る場合、チャイムをどうするかが問題になりますが、先々週は 、そして先週は考査に

合わせて鳴らす、ということで特に混乱もなく一日が進行しました。こういった日は時々出現する

ので生徒も先生も慣れている、ということもあるので

しょう。学校にチャイムは必須のものと思いがちです

が、全国的に見るとチャイムを鳴らさない学校が全体

の１割程度ある、との調査もあります。これは、時計

を見て行動することで自主性を育てる、というもっと

もな理由の他に、近所の方々からの音へのクレームが

多い、という事情もあったりするようです。個人的に

は時間と気持ちと行動にメリハリをつけるためにチャ

イムが鳴った方が良いように思いますが、いろいろな

考え方や難しい状況に置かれている学校もあるんです

ね。立冬が過ぎて校内の紅葉も終盤、 となりました。 

高校生ＩＣＴカンファレンスサミット（全国大会）開かれる（11月３日） 

高校生が、身近なスマートフォンやインターネットの課題について、自ら

考え、他者の意見を聴き、議論し、意見をまとめ、発表するＩＣＴカンファ

レンスの全国大会が東京ユビキタス協創広場 CANVASで開催されました。以

前お知らせしましたが、本校２年の花岡さんが長野県代表として参加、テー

マは「社会で活躍するためのＩＣＴ活用法～18才成人化を控えて～」です。

この日は各県での熟議を経て代表となった全国の高校生とグループによる

熟議と発表を行い、選考の結果、花岡さんが大分県の生徒と共に

。二人は最終報告会の報告者として 12月 14日に内

閣府、総務省、文部科学省、経済産業省、消費者庁に今サミットの取りまと

めを成果・提言として報告し、意見交換をすることになります。 

３学年人権教育講話（11月８日） 
通常授業の３学年、木曜日のＬＨＲの時間に人権教育講話が講堂で行われました。講師は中信消

費生活センターの太田真由美氏と県選挙管理委員会の田牧賢一氏のお二人。それぞれ

という演題でお話をいただきました。平成 27年６月に

公職選挙法が改正されて選挙権年齢が 18 歳に引き下げられ、既に選挙権を持つ生徒が高校に在籍

している状況になっています。この時、民法についても法制上の措置が要請されていて、これを受

け、成年年齢を 20歳から 18歳に引き下げる民法改正が今年の６月に参議院で可決され成立しまし

た。施行は平成 34年４月１日、周知期間が設けられたのは、引き下げ後に様々な問題が生じる可

中庭の紅葉 左：11/1 右：11/7 落ち葉掃除が大変です 



能性があり、それらへの対応策を検討する必要が

あるからです。高校における生徒指導等にも影響

が考えられていて、例えば、18歳になった時点で

親権が消失することや消費者被害（これまで未成

年者は取消権によって保護されてきた面がありま

すが、改正の施行後は 18 歳、19 歳の若者がこの

取消権を使えなくなります）に対しての懸念など

が挙げられます。 について

は特に強く言われていて、今回の講話は大変時宜

にかなった内容となりました。ちなみに、喫煙年

齢、飲酒年齢については、法令の「未成年者」の文言を「20歳未満」に改めることになっています。 

その他の話題をいくつか 
★ バスケットボール男子の新人体育大会中信予選が本校を会

場に２日から４日にかけて行われ、私も会場長（名ばかりです

が）として観戦しました。３年生が引退し、１・２年生の新体

制でクラブ活動を始めて初めて迎える大きな大会。新チームと

して最後まで諦めずに懸命にプレーする高校生の姿を目の当

たりにして、いずれの学校のチームも若者らしく、躍動的で、

美しいと感じました。本校は第４シードを破って準決勝に進出、

表彰式で４位の ことができました。ありがたいことです。バス

ケは女子も中信予選を突破し県大会出場を決めています。県大会も頑張れ！ 

★ 全国高校駅伝県大会が４日、大町市で行われ、本校女子が見事に

を果たしました。昨年度は同じ大会で男子が６位に入賞しみんなを驚かせま

したが、今年は女子が大活躍。全国大会でも上位に入る学校が出場している

レベルの高い長野県大会で、二年続けての好成績は立派です。 

★ 卓球の新人戦県大会が、１日～３日にかけて信州スカイパー

ク体育館で開催されましたが、本校男子が学校対抗でベスト８

に進出しました。準々決勝で優勝した長野工業に敗れてしまい

ましたが、顧問の小穴先生によれば「６年間顧問をやっていて 」なのだ

そうです。今年卓球マシンを寄贈していただいたＯＢ会も喜んでいることでしょう。 

今週の予定（Ａ２） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

１２ 月 学年会 都道府県高校長協会長研究協議会 

１３ 火  校長会就職対策講演会 

１４ 水 職員会 鼎談深志 鼎談深志 

１５ 木   

１６ 金  教育関係者功労者表彰 

１７ 土 土曜授業 特別講義（40回生） 30回生・40回生記念式典 

１８ 日  同窓会豊科会総会 

１９ 月 （Ｂ２） 学年会 生徒指導相談研修会 

 


